

Desafíos actuales de la producción científica mexicana en un contexto global

Así se denominó el Coloquio organizado para buscar formas de potenciar la producción científica mexicana y, en particular, explorar estrategias que funcionen óptimamente en la UNAM, porque la máxima casa de estudios es punta de lanza de la producción científica mexicana.

A él, se invitó a representantes de todas las facultades e institutos de la Universidad, en consideración a que el tema de la sociedad de información es de interés de cualquier persona, pero en especial de las vinculadas a la UNAM.

Durante el Coloquio hubo tres mesas de diálogo en las que participaron

quince ponentes. La primera de ellas fue sobre estrategias nacionales, la segunda trató de la producción científica mexicana y la tercera, sobre las estrategias que se exploran directamente desde la UNAM.

El siguiente paso será organizar talleres para que estas mismas personas y otras participen en construir la sociedad del conocimiento de una manera efectiva y se generalice la posibilidad de acceder a mayor digitalización. La premisa central del Coloquio fue que mayor acceso a la información redundará en mayor producción científica, fin clave para la UNAM.

Este primer evento fue organizado por iniciativa del secretario general de la UNAM, doctor Sergio Alcocer Martínez de Castro, con el propósito de formar una red de ciencia que fortifique el liderazgo de la UNAM en México.

Durante la clausura del Coloquio el doctor José Narro Robles, rector de la UNAM, expresó:

Es un gusto compartir este espacio con todos ustedes. Voy a tomar unos minutos para plantear las siguientes noticias y avisos que me parecen importantes.

Después de reconocer la participación de nuestros visitantes y colegas a este coloquio, afirmó que la UNAM es una gran universidad, es una universidad extraordinaria. Muchos son los argumentos para asegurarlo, desde la tradición, los hechos, los resultados, los productos.

Quiero informar que hemos ganado una gran batalla a favor de la educación por

apoyar al conjunto de universidades públicas y esto es una buena noticia.

En cuanto a los avisos. En primer lugar creo que es el momento de plantearnos metas, objetivos. Hay que eliminar las autopredicciones destructivas que se van cumpliendo. En el medio académico de la producción científica hay que decidírnos a ya no tener más actitudes negativas.

Y me refiero a que cuando nos proponemos algo es seguro que lo alcancemos, este es el caso de las publicaciones. Nos propusimos identificarlas en los índices y en tan solo unos meses hemos logrado duplicar el número de revistas que estaban indizadas. Ahora es el momento de incrementar nuestra producción científica, tenemos varios miles de académicos de gran prestigio y calidad.

Hay que proponernos metas y ver hacia adelante, quiero convocar a nuestros colegas para que tomemos la decisión de ser mejores y sé que podemos ser mejores. Esta Universidad tiene gente que trabaja con convicción, con gran calidad.

Tomemos la decisión, pongámosla en práctica y mantengámonos articulados. La ciencia mexicana en décadas anteriores repercutió en Latinoamérica y en otros países.

Tenemos la posibilidad de abrir una nueva etapa para lograr nuevos y fructíferos desarrollos.

Si asumimos este compromiso y lo ejecutamos vamos a hacerle a nuestra universidad y al país un enorme servicio. 🇲🇽

